

## Éste no será el único recorte: Moody's

**Extracto de la entrevista con Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, en el programa "CNN Dinero", conducido por Gabriela Frías en CNN en Español.**

**GABRIELA FRIAS:** El viernes pasado el gobierno mexicano anunció un ajuste, algunos economistas dicen que el recorte de gastos no afectará el crecimiento económico, otros expertos dicen que sí y éste no será el único recorte que se anunciará.

Bueno, pues alguien que dice que no será el único recorte y que sí afectará el crecimiento económico es mi invitado Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics desde Filadelfia.

Alfredo, estamos a mitad de sexenio y México tiene varios desafíos pero el déficit, la deuda y el presupuesto es uno muy serio. Empecemos por ese lado, el gobierno mexicano prometió que vendría crecimiento económico importante e ingresos para las arcas públicas a raíz de las reformas fiscal, de telecomunicaciones y de energía y no ha pasado. ¿Cuál es la situación?

**ALFREDO COUTIÑO:** Así es, efectivamente Gaby. Yo creo que de todo el conjunto de reformas que se aprobaron y que prácticamente la mayoría están ya en marcha, sobre todo la reforma fiscal, se esperaba que generaran ingresos importantes para el país y para el gobierno también, pero bueno, lo que hemos visto recientemente y particularmente la semana pasada es que a pesar de tener una reforma fiscal en marcha los ingresos no han sido suficientes.

El mismo hecho de que el gobierno hay solicitado al Congreso incurrir en un mayor desequilibrio fiscal este año es una prueba de que esa reforma es insuficiente en términos de la recaudación tributaria. Y si a eso le agregamos la caída en el precio del petróleo, pues eso nos explica el recorte al gasto público que se anunció la semana pasada.

**GABRIELA FRIAS:** Lo que sucedió aun cuando tenemos bajo crecimiento es que el gobierno con esa mal llamada reforma fiscal, que tú lo has dicho en el pasado, es que aumentó sus ingresos por la vía de más impuestos para la gente, más impuestos para las empresas.

**ALFREDO COUTIÑO:** Así es, efectivamente, lo único que pasó es que se incrementó el gasto público pero a costa del gasto privado, es decir, el gobierno impuso más impuestos y nuevos impuestos al sector privado, a familias, a empresas y eso lo único que hizo fue desplazar recursos del sector privado hacia el sector público, de tal manera que en el neto el gasto total en la economía no tuvo el incremento importante que se había pensado y por supuesto eso hizo que el crecimiento económico no tuviera una respuesta importante de parte de la política fiscal.

GABRIELA FRIAS: Tenemos el otro factor que es el nivel de endeudamiento, que en los últimos dos años se habla de un crecimiento de la deuda pública de más del 20 por ciento y en estas circunstancias entra el factor del precio del petróleo y que el gobierno lo haya establecido en su presupuesto en unos 79 dólares barril cuando hizo el presupuesto para este año.

ALFREDO COUTIÑO: Así es, efectivamente, desde el inicio de este gobierno se planteó que se iba a utilizar el gasto público, la política fiscal como una palanca para estimular el crecimiento, desafortunadamente ese efecto positivo no lo hemos visto pero por el otro lado sí hemos visto que la expansión del gasto público se ha convertido en un desequilibrio fiscal cada más grande, de hecho para este año se calcula que pueda estar entre 3.5 por ciento a 4 por ciento del PIB, sin embargo no vemos que haya un efecto muy importante sobre el crecimiento económico como lo había comentado anteriormente.

Y si a eso le agregamos la caída en el precio del petróleo y le agregamos este recorte que se acaba de anunciar hace algunos días, pues el panorama para la economía mexicana, particularmente en términos de crecimiento no se ve tan favorable como se veía hacia inicios de la administración.